

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 31 DE MAYO DE 1823.

Santa Petronila, vírgen.

El Jubileo de las 40 horas está en la Sta. iglesia catedral.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 4 h. y 47', y se oculta á las 7 h. y 13'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 8, 34.	71. 0	Ventols	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 8, 42.	72. 0	SSO.	Idem.
A las 6 de la tarde..	29, 7, 94.	70. 5	S.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.a Altamar á las 6 h. 12' mad.
- 2.a Altamar á las 6 h. 33' tard.
- 1.a Bajamar á las 12 h. 22' mañ.
- 2.a Bajamar á las 12 h. 45' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Parada: *San-Marcial* y *Militia nacional voluntaria*. — Rondas y contra-rondas: *Militia nacional voluntaria*.

ARTICULO COMUNICADO.

Señor editor: No tienen las Cortes y el Gobierno que debanarse los cascos en buscar medios de rechazar la agresion de los franceses, pues en Cadiz, abundante hoy dia en herpes, se ha descubrierto el modo de meter miedo al duque de Angulema y a su tropa, incluso los feotas. Este es muy sencillo, facil y economico, y mas anora que estamos en primavera. No es menester mas que mandar segar todos los conejitos y demas flores que sean de color parecido al morado, y hacer que todos los españoles se pongan una matita ya en el hombro o ya en el pecho (a lo maricon), y presentarlas así delante de los franceses; y como ellos no se mueran de miedo y vayan a su tierra pierdo yo cualquier cosa. Y si no, ¿ayer no vimos lo que esto influyo para avivar el patriotismo de los jovenes gaditanos? ¿No daba gusto de

ver á un retaco , echado á patadas de un puésto algo elevado, repar-
tir florecitas á los voluntarios de su compañía para que adornasen los
penachos de sus morriones y los cañones de sus vírgenes fusiles? ¿ No
vimos abuchear al que por desgracia pasaba por delante de ellos aun-
que no les hiciera caso? Pues aquí de mi tema : vayan todos estos
patriotas de poquito á alistarse en la milicia permanente , y así que
se esté cerca del enemigo se pueden poner camisa, calzones &c. todo
módrado, y aun teñirse la cara con palo-campeche ó con vino tinto, y
á buen seguro que se pierda una accion ; porque diz que al duque de
Angulema y comparsa le dan trémalas así que ve uno vestido de mo-
rado, excepto Ntro. P. Jesus y los MM. RR. arzobispos y obispos.
Tambien pueden alquilar ó comprar las túnicas de penitentes de se-
mana santa , que al fin y al cabo ya no se usan , y pueden muy bien
hacer su papelito , y no faltará entre los aficionados quien las sepa
manejar — Me he dilatado, señor editor, y creo he perdido el tiempo,
pues me acaba de decir un amigo que una cosa es alborotar en Cádiz
y otra defender la patria : que la gente de que he hablado ha hecho
voto de no incomodar mas que con el gañote, esto es , que no quieren
disputas en que se esponga el pellejo: que por mas que se les diga se
hacen los suecos , y que si no veanse cuantos se han presentado vo-
luntariamente de entre ellos para defender la patria ; y en fin que
crea firmemente que los que alborotaron en Zaragoza y en Madrid
gritaban antes en el mismo sentido que estos. ¡ Habrá botarates! — El
enemigo de los tontos.

Sevilla 26 de Mayo.

Entre las cosas que se observarán con mas atencion en las últimas
ocurrencias de Madrid, segun aparece por todas las cartas de aquella
capital, ha sido la *cruz de la inquisicion* que traia el faccioso que vino
á hablar al general Zayas á la puerta de Alcalá. En efecto, esta dis-
tincion, muy propia de vandidos que se proclaman defensores de la
fé con el hierro y con el fuego, no podia menos de llamar la atencion
de un pueblo ilustrado y liberal como el de Madrid, y de advertirle
la *felicidad* que le vienen á proporcionar los franceses y sus dignos
aliados. — Pareceria imposible que los soldados de la Francia, los ma-
riscales del imperio y los compatriotas de los filósofos mas célebres se
degradasen hasta el extremo de declararse aliados y auxiliares de la-
drones y asesinos, y viniesen á encender otra vez en España las ho-
gueras de la inquisicion, si por desgracia una evidencia innegable no
viniese á quitarnos todas las dudas. He aquí pues lo que deben espe-
rar los españoles si triunfa ese príncipe ó ese caballero de la triste figu-
ra como le ha llamado el señor Arguelles con muchísima oportunidad.
No hay medio ; ó Constitución del año de 12 , ó inquisicion, frailes,
horca y jesuitas es la alternativa que se ofrece á los españoles. Los

que merezcan este nombre deliberen y decidanse. O soldados de la libertad, ó soldados de la inquisición.

Idem 28.

Tenemos la mayor satisfacción en anunciar á nuestros lectores haberse terminado felizmente con nuestro Gobierno las negociaciones emprendidas por el celebre general inglés Sir Roberto Wilson por medio del mayor Bristovv, acerca de la venida de un cuerpo de diez mil hombres á la península á hacer la guerra á nuestros perfidos invasores. Asimismo anunciamos con gusto que las condiciones estipuladas, que muy presto presentaremos al público, son igualmente justas y honoríficas á ambas partes.

Ayer ha salido de esta capital el general Lopez Baños á tomar el mando del tercer ejército de operaciones: le acompaña el general francés Lallemand, bien conocido en Europa por su bizarría y amor á la libertad, que debe ponerse á la cabeza de todos los buenos franceses que peleen en favor de nuestra santa causa.

Hoy ha entrado en esta capital el resto de la benemérita milicia nacional voluntaria de Madrid compuesto de 400 hombres de infantería y 40 caballos. ¡Que ejemplo para toda la península el de estos distinguidos ciudadanos!

S. M. se ha servido resolver con fecha del 26 del que rige que no se envíe correspondencia alguna á pais ocupado por los enemigos, y que cesen inmediatamente las comunicaciones con el que se halle en el caso referido.

El Gobierno ha recibido parte del general Mina desde su cuartel general de Cardona, con fecha del 13 de este mes, que publicaremos en el número de mañana. Podemos decir entre tanto que la principal noticia que contiene es la derrota del Jap des Estanys, que ocupaba á Berga, y en que murió el famoso capitán de bandidos Ramon Jabana, terror de aquel pais. — Anticipamos este anuncio para desengaño de los crédulos que se tragaron pocos dias hace la mentira forjada en Valladolid, y que suponía que el duque de Angulema había recibido el día 15 un extraordinario en Aranda de Duero, avisandole de la completa destrucción del ejército de Cataluña.

Parece que el faccioso portugués Silveira, repuesto de su pasada correría, y hay quien dice que reforzado con algunos facciosos disfrazados de franceses, ó con algunos franceses transformados en facciosos, ha vuelto á acercarse á las fronteras de Portugal. El gobierno portugués podrá averiguar si aquel Quesada lusitano ha hecho esta contramarcha por orden del duque de Angulema; y si así fuese, pronto veremos si mira este acto como una verdadera hostilidad. Entre tanto puede el señor diputado Bispo Conde pedir cuenta á la Providencia de las gracias que tan prematuramente le dió por haber libertado á Portugal de aquella plaga, sin hacerse cargo de que los dos pue-

bles de la península no forman mas que una nacion constitucional, y que todo enemigo de la Constitucion española que se halle dentro de España es como si realmente estuviese dentro del territorio portugués.

El primer ayudante general D. José de Azpiroz y Jalon con fecha del 7 avisa desde el cuartel general de Carmona que la M. N. L. de Villanueva de San Juan, dirigida por el alcalde constitucional D. José González, y á las ordenes de su comandante D. Diego Vargas, acababa de destruir completamente á la partida del faccioso Duran, con muerte del cabecilla y aprehension de los demas en número de 7 con armas y caballos, á cuya aprehension cooperó la M. N. L. de Pruna.

Cádiz 30 de Mayo.

No se ha visto hoy el navio de guerra francés que ayer quedó fuera.

PLAZA DE LA CONSTITUCION.

Decian unos forasteros que vinieron á ver la procesion del Corpus: Oye Blas, ¿no decias que en Cádiz no salta la tarasca en la procesion del Señor? Pues si yo la he visto ayer. — Puede ser que te engañaras. — No hombre; por señas que iba muy gorda. P. M.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 30 de Mayo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Un mástico de Sevilla, con trigo.

Despachadas para salir. — Quechemarin Begoña, cap. José Longa, para Navia. — Quechemarin San Antonio, cap. Manuel Abiña, para la Coruña. — Quechemarin Nicolas, cap. Simon Suárez, para el Carril. — Goleta inglesa Good Intent, cap. John Happen, para Portsmouth. — Bombarda Santa Ana, cap. Serafin Dogio, para Gibraltar. — Un falucho para Villajoyosa; un mástico para Algeciras, y un falucho para Sevilla.

Por providencia dictada por el Sr. D. Joaquin José de Aguilar, juez primero de primera instancia, en el ramo núm. 35 incidente de los autos principales del concurso á bienes del Sr. conde de Reparaz, se manda que los acreedores comunes á dicho concurso, que no hayan justificado sus créditos, comparezcan en la escribania mayor de guerra de mi cargo, calle del Fideo, núm. 25, á verificarlo en el término de tres meses contados desde esta fecha con los documentos justificativos; pues al que no lo hiciere en dicho término le parará el perjuicio que haya lugar. Cádiz 12 de Mayo de 1823. — José Rodríguez Peláez.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE D. ESTEBAN PICARDO.